

Los pueblos del valle de Tena

Siguiendo el curso del río Gállego, desde su nacimiento en el paso fronterizo de El Portalet, vamos a recorrer uno a uno los primeros pueblos del Valle de Tena, dejándonos envolver en un ambiente rural, pastoril o turístico según los casos, pero con un denominador común: el marco de extraordinaria belleza que a todos rodea.

FORMIGAL:

A siete kilómetros de la frontera de El Portalet, Formigal es una de las más importantes estaciones de esquí de España. La base de la estación se encuentra a 1500 metros de altitud y el punto más elevado a 2250 metros de altitud. Formigal se extiende por 4 valles: Tres Hombres-Sextas, Izas-Sarrios, Anayet y Portalet con un total de 22 remontes (11 Telesillas, 7 Telesquies, 4 Cintas) que dan servicio a 91 pistas (7 verdes, 16 azules, 30 rojas y 38 negras) con una longitud total esquiable de 137 km. Formigal cuenta con 4 itinerarios de Freeride, 2 Snowparks, 1 circuito de Skicross y 1 pista de baches. La capacidad total de los remontes es de 36780 esquiadores/hora. La temporada de esquí se inicia en el mes de Diciembre y finaliza en el mes de abril.

Su iglesia del siglo XI a sido trasladada piedra a piedra desde Basaran, pueblecito montañés abandonado.

SALLENT DE GALLEGOS :

Pueblecito situado a 1305 m de altitud a la unión de los ríos Aguas Limpias y Gállego. Su población se eleva a 1463 habitantes. La iglesia parroquial fue construida en 1525. Es de estilo gótico con un retablo de madera de estilo plateresco.

LANUZA :

Debajo de Sallent de Gallego encontramos el pueblo de Lanuza en el mismo borde del pantano del mismo nombre a 1265 metros de altitud. Este pueblo fue abandonado forzosamente en los años 70 a la construcción del dicho pantano. En los planos, el nivel máximo de agua recubría totalmente las casas del pueblo. En la realidad nunca el dicho nivel ha llegado más alto que la parte más baja de la más baja de las casas. Así que hoy, los antiguos habitantes han podido recuperar sus casas y renovarlas para vivir de nuevo allí.



ESCARRILLA :

Unos kilómetros más abajo a la salida del túnel, a 1150 metros de altura, encontramos a Escarrilla. Mezcla de construcciones autóctonas con las modernas surgidas del desarrollo turístico. No salir de Escarrilla sin pasar por la carnicería de excelente reputación.

EL PUEYO DE JACA :

Siguiendo la carretera hacia abajo, cogemos la primera a izquierda por el puente de Escarrilla y penetramos en El Pueyo de Jaca. Este pueblo, como Lanuza, se sitúa a orillas del pantano de Bubal a 1105 metros de altitud. Con poco interés si no es pescador.

PANTICOSA :

Salimos del Pueyo de Jaca por la misma carretera que hemos llegado y cogemos a mano derecha para subir a Panticosa. Esta encantadora villa se sitúa sobre el río Caldares a 1277 metros de altitud. Su iglesia del siglo XIII es de estilo románica con un altar de tabla gótico aragonés de 1480 y un retablo de alabastro policromado. Por otro lado Panticosa es también la base de una estación invernal a la cual se llega gracias a un telesilla. Comprende 42 pistas, 7 verdes, 14 azules, 17 rojas y 4 negras.

Les villages de la vallée de Tena

En suivant le cours du gave Gallego, depuis sa naissance à la frontière du col du Pourtalet, nous allons parcourir un à un les premiers villages du Valle de Tena, en nous laissant envelopper dans une ambiance rurale, pastorale ou touristique selon les cas, mais avec un dénominateur commun: le cadre d'une extraordinaire beauté qui nous entoure tous.

FORMIGAL :

A sept kilomètres de la frontière du Pourtalet, Formigal est une des plus importantes stations de ski d'Espagne. Le bas de la station se situe à 1500 mètres d'altitude et le plus haut point culmine à 2250 mètres d'altitude. Formigal s'étend sur 4 vallées : Tres Hombres-Sextas, Izas-Sarrios, Anayet y Portalet avec un total de 22 remonte-pentes (11 télésièges, 7 téléskis, 4 tapis-roulants) qui desservent 91 pistes (7 vertes, 16 bleues, 30 rouges et 38 noires) pour une longueur totale skiable de 137 km. Formigal possède 4 parcours freeride, 2 snowparks, 1 circuit de skicross et une piste à bosses. La capacité totale des remonte-pentes est de 36780 skieurs par heure. La saison de ski commence en décembre et se finit en Avril.

Son église du XI ème siècle a été transporté pierre à pierre depuis Basaran, un petit village de montagne abandonné.

SALLENT DE GALLEGOS :

Petit village situé à 1305 mètres d'altitude à la jonction des gaves Aguas Limpias et Gallego. Sa population s'élève à 1463 âmes. Son église paroissiale fut construite en 1525, elle est de style gothique avec un retable en bois de style plateresco.



LANUZA :

En dessous de Sallent de Gallego nous trouvons le village de Lanuza tout au bord du lac du même nom à 1265 mètres d'altitude. Ce village fut abandonné par obligation dans les années 70 au moment de la construction du barrage. Sur les plans, le niveau maximum d'eau devait recouvrir entièrement toutes les maisons. Dans la réalité, le fameux niveau d'eau n'est jamais monté plus haut que la partie la plus basse des plus basses des maisons du village. C'est ainsi qu'aujourd'hui, les anciens habitants ont pu récupérer leurs maisons et les rénover pour pouvoir à nouveau vivre là.

ESCARRILLA :

Quelques kilomètres plus bas à la sortie du tunnel, à 1150 mètres d'altitude, nous trouvons Escarrilla. Mélange de construction autochtones et modernes surgis du développement touristique. Ne pas sortir d'Escarrilla sans passer par la boucherie d'excellente réputation.

EL PUEYO DE JACA :

En suivant la route vers le bas, nous prenons la première à gauche vers le pont d'Escarrilla et nous pénétrons au Pueyo de Jaca. Ce village comme Lanuza est situé sur les bords du lac de Bubal à 1105 mètres d'altitude. Pas grand intérêt si vous n'êtes pas pêcheur.

PANTICOSA :

Nous sortons du Pueyo de Jaca par la même route que nous sommes arrivés et nous prenons à droite pour monter à Panticosa. Cet enchanteur village est situé sur la rivière Caldares à 1277 mètres d'altitude. Son église du XIII ème siècle est de style roman avec un autel en bois de style gothique aragonais de 1480 et un retable d'albâtre polychromé. Par ailleurs Panticosa est aussi le départ d'une station d'hivers que l'on atteint grâce à un télésiège. Elle comprend 42 pistes, 7 vertes, 14 bleues, 17 rouges, 4 noires.